

SUSCRICION:
En capital... 4'50 plus trimestre
Fuera de la capital... 5 id. trimestre
Ultramar en oro... 48 id. semestre
d. un año en oro... 25 id. trimestre
Estranjero... 7'60 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redaccion y Administracion, calle del Progreso
núm. 4, 5.º 1.ª

LA LUCHA

ANUNCIOS:
En la 1.ª página, una peseta la línea. En la
2.ª, 75 cént. — En la 3.ª, 60 cént. — En la 4.ª, 50
cént. y a los suscriptores 1/2. — Anuncios mor-
tuorios en la 4.ª plana, desde 5 plus. 60 cént.
en adelante, y además 10 cént. de plus. de recar-
go que dispone la ley por inscripción de cada ti-
nucio. — Comunicados y remitidos desde 1'00 a
5 plus. la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios y recla-
mos A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto
los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 28 de noviembre de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 6.330

Revista internacional

Dos discursos han sido las notas salientes que la política internacional nos ha ofrecido estos días: el dirigido por el conde de Goluchowski á la comisión de Negocios Extranjeros de la Delegación húngara, y el que lord Salisbury pronunció en el banquete celebrado en Londres, con motivo de la toma de posesión del nuevo lord corregidor.

El del estadista austriaco se hace notar, de modo notabilísimo, por el espíritu de paz y de confraternidad que en él alienta, y el del hijo de la nebulosa Albión, por las amenazas de que se halla esmaltado.

Buen contraste!
Aunque el conde de Goluchowski dedicó buena parte de su discurso á la cuestión cretense y á la misión que Europa está llenando en Turquía, demostrando de pasada que la autonomía en Creta será un hecho y que es imposible que por más tiempo se aplacen las reformas turcas, que garantizan la seguridad personal y las propiedades de los extranjeros, lo principal de la oración fué lo que se refirió á las alianzas europeas, á la paz.

Como era lógico, al tratar ese extremo, ensalzó y dedicó cumplidos elogios á la política que sigue la triple alianza, presentando á las tres naciones unidas como la verdadera base de esa paz que tanto se teme perder, «base sólida que aún en los tiempos más difíciles asegurará la paz de Europa.»

Terminó el discurso haciendo un llamamiento á Europa, para que se una y haga frente al comercio trasatlántico, único medio de que el suyo cese de sufrir los graves daños que la competencia americana le está originando.

Ya lo hemos dicho: todo el discurso del político austriaco está lleno de ideas pacíficas y en su fondo no se ve más que grandes deseos de que la paz de hoy sea duradera, de que los pueblos del continente europeo se unan con sinceridad y amor, no solo para que la causa de la paz se robustezca, sino también para que su preponderancia y sus riquezas sean tan grandes cual deben ser.

El efecto que tales manifestaciones han producido, la verdad, no ha podido ser más grato.

¿Pero qué diremos de lo manifestado por lord Salisbury en el mencionado banquete?

Desátase el político británico en amenazas contra Francia, sin duda alguna para ver si por medio del temor consigue lo que no puede por otros medios.

Inútil es decir que tales bravuconadas han caído en el vacío; que nadie, particularmente los franceses, ha hecho caso de ellas, porque todo el mundo conoce ya las martingalas de la política inglesa, y por lo tanto sabe que una de ellas es amenazar y retirarse inmediatamente si no consigue producir temor.

El discurso del estadista británico hubiera pasado desapercibido, cual se merece, si en él no hubiera tratado un asunto que encierra alguna gravedad, hasta el extremo de que si día de mañana puede ser causa de temidos conflictos.

Con el pretexto de asegurar la navegación por el Nilo y el Niger, lord Salisbury reclama para Inglaterra la posesión de los cursos de ambos ríos, así, de golpe y porrazo, cual si no hubiera derechos que respetar y cual si la voluntad de la Gran Bretaña fuera cosa sagrada para el resto del mundo civilizado.

Tan desmedida é ilógica pretensión ha producido el natural asombro, aún en determinados gentes compatriotas de quien la ha formulado; y como existe entre Fran-

cia é Inglaterra tirantez de relaciones, por causa de las pretensiones de ambas sobre los territorios del Niger, y además, la compañía inglesa quiere prohibir á los franceses la navegación por la desembocadura del mencionado río (el Niger), llegando al extremo de apoderarse, no ha mucho, del barco propiedad del explorador Minzon, lo dicho por lord Salisbury ha producido un efecto pésimo.

Que el día menos pensado surja entre Francia é Inglaterra un conflicto, si esta no evacua el Egipto y no pone freno á sus pretensiones en el Niger, á qué decirlo, todos lo sabemos.

Ha unos días, en las altas esferas británicas hablábase de la necesidad de aumentar la marina y las tropas de tierra, prueba, á nuestro juicio inequívoca, de que algo se teme porque algo gordo se prepara.

El tiempo nos dirá qué clase de masa tienen los ingleses entre manos.

Ch. Bopha.

LA ASAMBLEA ROMERISTA

El Sr. Romero Robledo ha convocado á sus amigos á la Asamblea que piensa reunir en el próximo mes de diciembre, por medio de una carta en que expone las bases de su política:

Son éstas:
«Primero. La defensa á toda costa de la integridad nacional por aquellos medios que exactamente correspondan á los que se emplean para desmembrarla y pisotear, ante todo el mundo, nuestro nombre y nuestro honor. Con este principio fundamental de conducta, que es sentimiento inseparable del alma, son compatibles todas las reformas, por atrevidas que sean, con las dos limitaciones de que ellas nunca desarmen nuestro poder y de que se ofrezcan de modo y en ocasión que jamás puedan ser tomadas por humillantes concesiones al extranjero ó miserables debilidades ante los insurrectos, que nos desprecian y nos las tiran al rostro, enrojecido por la vergüenza, con dictérios que expresan intransigente odio é insufrible injuria.

«Segundo. La protección por igual al trabajo nacional, al de los talleres y al de los campos, así en el arancel de Cuba como en el de la Península, como en las leyes. Porque si éstas consignan derechos y establecen garantías para el pensamiento que es el motor de la producción, y para los derechos del ciudadano, que son sus facultades respetadas en su ejercicio, no pueden, sin faltar á la lógica y sin ofender á la justicia, dejar de prestar á los españoles, que levantan las cargas del Estado, el auxilio necesario para que entren en condiciones de igualdad con el extranjero, en las azarosas luchas de la concurrencia.

«Tercero. Acatamiento y defensa del estado legal constituido, porque él merece el respeto de todos los partidos, y perturbar este general concierto, garantía de paz, sería aumentar los males conocidos con interminable serie de pavorosas inquietudes.

«Tales fueron, en mi modesto sentir, las ideas que inspiraron constantemente el pensamiento del gran hombre que dirigió el partido conservador. Decir que vamos á continuar su misma política, es frase que siempre, y hoy más que nunca, por las divisiones sobrevenidas, resulta ambigua. Las circunstancias actuales obligan á definirla concretamente, que no están los tiempos para envolverse en dudas y nebulosidades, ni puede dejarse la indecisión del lejano objetivo á que debemos encaminarnos con resolución. La gravedad de la situación y probable fracaso, para mi seguro y próximo de la política imperante

exigen frente á ésta afirmaciones viriles, rotundas y terminantes. Hay que volver á la política de las patrióticas energías, que tienen á su favor el plebiscito más unánime y solemne en la recepción que ofrecen al general Weyler las poblaciones á donde llega, y rechazar la débil y enervante de las concesiones ante la rebelión, para que á nadie ofrezca duda que la nación no cede ante oposiciones de fuera ni de dentro, y que nuestro valiente Ejército es capaz, por el solo y heroico esfuerzo de sus armas, de mantener incólume la soberanía en todas las provincias y dominios españoles.

«No hablaré á usted de nada que se relacione con futuras elecciones, sueño de niños ó visión de ciegos. Dejo á otros que ofrezcan sin poderes, apoyos parlamentarios que nadie pide, y para medidas que se desconocen y pueden acabar de poner en peligro los más altos intereses nacionales. Mi adhesión á las instituciones y mi conciencia no me consienten admitir la posibilidad de la disolución de las actuales Cortes. Las necesidades públicas tienen su inflexible lógica y su irresistible imperio, y las Cortes actuales, quizás llamadas á ocupar un alto lugar en la historia, quizás predestinadas á ser tabla de salvación á grandes y sagrados principios, si por desgracia vinieran días tristísimos, que muchos presienten, no se disolverán.

«Acostumbrado á ser justo con mis adversarios, no habria de dejar de serlo en momentos tan críticos con los hoy ministros, y tengo por seguro que, hasta ver despejado el horizonte y renacida la confianza en los espíritus, no se atreverán á dejar á la Monarquía sin el escudo ni el sostén que puede y debe encontrar en la fiel y legal representación del pueblo.

«Cumplamos nuestro deber y agrupándonos y proclamando la eficacia de la propaganda legal y de la fuerza de la opinión pública, cuando se pronuncia por tan santa causa como la que hoy preocupa á todos los españoles, y tengamos fé en un porvenir más venturoso, en que el esfuerzo de los buenos será estimulado por la esperanza y premiado por el éxito.

F. Romero y Robledo.

Madrid 23 Noviembre.»

CRÓNICA PARIENSE

Las flores de otoño.—Las memorias de un ministro.—Un tipo popular.—El domador Pezón.—Modas.

Entre todas las grandes ciudades europeas que conozco—y cuanta que he visitado muchas—no he hallado ninguna que manifieste tanto cariño por las flores como este bullicioso París que tanto mimaba todo aquello que es delicado, cuanto encierra una idea por mínima que sea de poesía ó de estética.

Por eso, cuando un parisiense visita Granada queda embelesado, apte sus floridos cármenes; por eso los parisienses admiran las risueñas riberas del Guadalquivir y los hermosos jardines de Niza; por eso la linda Valencia y la frondosa Galicia son el sueño dorado de los *touristes* parisienses.

Las márgenes del Sena son un jardín continuado, donde con un cariño nunca excesivo se cuida y se aumenta la gentileza de rosas y orquideas, claveles y jazmines.

Cada flor tiene su época, cada época su exposición y cada exposición su público especial.

Hoy le toca el turno á las crisantemas, esas flores simbólicas que perfuman el ambiente de nuestros cementerios, esas flores parecidas á pequeñas cabecitas de ángeles cuya sedosa cabellera cae desordenada en flexibles melenas de infinidad de colores.

Las Tullerías, jardín donde los niños

deslizan su infancia entre pájaros y estatuas: solar antiguo de imperial palacio, las Tullerías, se hallan ahora convertidas en una magnífica Exposición de crisantemas, á la cual concurre lo más elegante de la sociedad parisiense, lo más hermoso del sexo femenino y lo más notable del sexo feo.

Resulta muy interesante una exposición de este género á través de las espesas nieblas del otoño.

En un salón adyacente se ha establecido una sección secundaria; los frutos del país, peras, manzanas, uvas, etc.

Hay allí una esfera que, girando sobre si misma, nos vá mostrando las diferentes regiones del mundo é indicándonos los productos de cada una.

Para que nada le falte al escandaloso Panamá, el antiguo ministro Bañant acaba de publicar sus *Memorias*. Son estas tres etapas de impresiones celulares, tres escalones del calvario: Mazas, la Conserjería y Etampes.

En ellas se compendia todo el martirologio del infeliz ministro; parece como si él mismo hubiera querido plantar el primer ciprés sobre la tumba propia.

Sospacho la razón de tan dolorosa valentía: al exponer cuanto ha sufrido y expiado con refinamientos de crueldad, espera beneficiar de la desproporción que existe entre su falta y su castigo; establecer que la debilidad tiene derecho á quejarse y exponer que, acaso él fué víctima, si se tiene en cuenta la impunidad en que permanecen y prosperan muchos culpables del mismo delito.

En verdad, un empeño tal es sobrehumano.

Todo París ha leído con ansiosa euforiza las *Memorias* de Bañant; pero, confieso que no hacia falta tanto para demostrarnos sus atroces sufrimientos, desconocidos hasta por los asesinos más eminentes.

Paréceme que tal hombre merecía quedar en la obscuridad del olvido y que sólo allí podría vivir rodeado de cierta incomprendible grandeza.

Hace pocos días que murió en París uno de los más *parisienses* tipos de estos últimos años.

Zidler, un hombre cuya vida tiene muchos rasgos de Ducuzcal, ha desaparecido, despues de haber encadenado los recuerdos de su nombre y de su iniciativa á los regocijos populares del pueblo parisiense, durante más de veinte años.

La popularidad de Zidler data de la fundación del Hipódromo, durante la Exposición de 1878.

Despues del Hipódromo, Zidler inventó el *Jardin de Paris* que, muy en breve, fué el lugar de cita á la moda de los parisienses deseosos de respirar un ambiente no muy cargado de microbes, degustando líquidos no muy malos y admirando fáciles *cocottes* no muy feas.

Después creó en pleno *boulevard* las célebres montañas rusas que, más tarde, convirtió en *Olympia*, elegante teatrillo, lo que llaman aquí una *bombonnière*, donde se dan cita las fervientes de Citeras, esas vestales al revés que mantienen vivo el fuego de los placeres de Paris.

No contento Zidler con tantas invenciones, fijó sus miras en las alturas de Batignoles y allí fundó el célebre *cabaret* del *Moulin Rouge* tan conocido de propios y extraños. Un inmenso molino de viento, más parecido por forma á los que vemos en Holanda que á los célebres de la Mancha española, hace girar lentamente sus descomunales aspas iluminadas con luz eléctrica.

En el interior del Molino hay varios salones públicos y reservados: en unos se baila; en otros se exhiben curiosidades y rarezas.

Zilder era el alma de todas las cabalgatas y de todos los regocijos públicos; él supo asegurarse una vida de *confort* digna de envidia; cuatro meses en París durante la primavera, dos meses en Aix, uno en la playa y un elegante *chalet* en Niza para los grandes fríos. Coches, caballos, riqueza y..

Eso es lo que se trataba de demostrar.

También acaba de morir en París otro tipo muy popular, conocido de todos los que frecuentan las características ferias de los *faubourgs*.

En una barraca muy próxima á la menagería suya, ha sucumbido el sin igual Pezon, el domador de fieras, cabeza de toda una dinastía de valientes domadores que van de feria en feria exponiendo su vida entre tigres y panteras, leones y osos.

Pezon era verdaderamente un tipo en su clase: con botas altas de montar, levita ceñida y sombrero de copa, veíasele á la puerta de su barraca, orgulloso de poder soportar valientemente el peso de sus setenta y tres años.

Empezó su carrera ensañando tres osos por las calles de los pueblos; compró luego algunas fieras más, hizo el comercio de bestias feroces en Hamburgo y... a morir, ha dejado un millón de francos.

A pesar de su edad aún luchaba en la jaula con su famoso león Bruto; pero una enfermedad cardíaca, una dolencia del corazón le ha matado.

Por su mucho corazón venció á las fieras; su mismo corazón le ha matado.

Vuelvo á llevarse mucho la falda con cola no muy exagerada, para salir á la calle. Se hace con paño unido y, generalmente, forma de sastré.

A este propósito digamos que se usarán mucho este invierno los tejidos de lana, sobre todo el pañete, la popelina y la vigonia.

Las lanillas se usan mucho también de tejido escocés, en colores bonitos: el verde, el azul y el rojo dominan principalmente.

Como adornos se llevan galones, trenchilas y pasamanería combinados de caprichosa y diferente manera. Sus colores serán los mismos del vestido á que se apliquen.

También se llevarán mucho este invierno, los grandes lazos de seda, de puntilla ó de cinta, el cuello sujetos por una especie de corbatín.

No debo pasar en silencio la blusa-chaquet muy bien llevada y guarnecida de pieles finas. Es de muy buen tono y está indicada para las damas delgadas á las cuales sienta muy bien.

Las pelerinas son todas de chinchilla ó de marta cibelina, cuyo cuello Médis, lleva bonitas aplicaciones de agremanes sobre rico terciopelo generalmente negro.

Antonio Ambroa.

París, 24 de Noviembre de 1897.

Desde Madrid

Todavía no hemos podido averiguar el número de personas que en la capital de Cataluña acudió á felicitar al general Weyler, y como no vivimos apasionados, no haremos investigación alguna acerca del particular, porque ya nos lo darán todo cocido y amasado los que á tan inútil ocupación se dedican.

En cambio hemos hecho una averiguación de suma importancia. Véase.

El *Heraldo* dice que la raza española no aumenta cuanto es de desear y que esto obedece á las guerras que España ha sostenido desde el año 68, en las cuales murieron muchos españoles y otros se debilitaron, engendrando después hijos enfermos.

Tiene mucha razón el *Heraldo* en lo que se refiere á este punto. En lo que no la tiene es en lo de atribuir gran culpa de esa debilidad que hoy vemos todos, á los conservadores que obligaron á la nación á hacer el *desatinado esfuerzo* de mandar á Cuba en estos últimos años doscientos mil hombres para sofocar la insurrección que todavía existe allí...

Es muy doloroso ver cómo hoy quien sabe los terribles efectos presentes y futuros que produce una guerra y los llama para exponerlos cuando esos efectos no se pueden evitar. Y es más doloroso todavía que los que

saben eso, pidan guerra á cada instante, como la ha pedido y la pide aún el *Heraldo* entre España y los Estados de la Unión.

También produce gran pena el observar cómo se censura ahora á los conservadores porque mandaron á Cuba un gran ejército, pedido por el gran diario de la noche y por los que acostumbran á leerle. Pero esto no debe extrañar á ningún español; es que, sin duda, el articulista ha adquirido nuevos conocimientos después de pedir muchos hombres para la guerra; ha sabido que la guerra es la acción más destructora de cuantas podemos realizar los hombres, y hoy que vé muy de cerca esa destrucción se asusta y, no queriendo ser justo, pretende salvar su responsabilidad, echándola toda sobre un partido que al gobernar accedió á lo que deseaba un pueblo ignorante. Precisamente por esa ignorancia es por lo que hay que obedecerle, para evitar males mayores que los que, desobediéndole, se quisieran remediar, y dejarle después que sufra las dolorosas consecuencias de su loca pretensión. Hoy que ya las toca, se queja y culpa al Gobierno conservador; pero si ese y todos los gobiernos hacen lo que quiere el sabio pueblo soberano, á quien hay que obedecer forzosamente, el culpable de sus sufrimientos es, en realidad, ese mismo pueblo soberano y sabio, y no sus gobernantes, que todo lo ignoran, según creemos los españoles...

Los ignorantes, somos los gobernados, queridos lectores nuestros. Ahora mismo se está hablando de los efectos que en la descendencia produce la debilidad, y ahora mismo eso es lo que menos nos importa. ¡Qué nos importa lo que venga después, mañana, si hoy somos ó se nos figura ser *más hombres* haciendo exclusiva y únicamente aquello que contribuye á deshacernos!

¿Qué luego comprendemos nuestros errores? Lo decimos sin reconocer nuestra culpa y pedimos castigo para quien no la tiene. Pero entre tanto llamamos *honra* al hecho de que nuestro pueblo aniquile al vecino en la guerra, aniquilándose él también; llamamos *amor* á lo que hará llorar amargamente á las mujeres de mañana, que hoy son niñas de 16 ó 18 hermosas primaveras; llamamos *progreso, adelanto, civilización* á lo que suele no ser más que cerrar los ojos para no ver la Naturaleza; y llamamos *gran ser de la creación* al que, apenas ha nacido, tiene que sostener toda su grandeza apoyándose en un palo, que llamamos *frágil* sin reparar en que el *débil* leño se sostiene sin nosotros y nosotros sin él, no.

Esto es lo que ha aprendido el pueblo todo que hoy se llama *sábido*; á aplicar á todas las cosas un nombre que significa realmente lo contrario de lo que se quiere decir con él. Y si no se nos quiere creer, véase el *Heraldo* que demuestra lo que acabamos de afirmar, reconociendo hoy, que es *debilidad é impotencia* lo que hace poco tiempo decía entusiasmado que era *fuerza y virilidad*...

Más vale tarde que nunca. Pero ¡cuánto hubieramos ganado si lo hubiese reconocido y dicho antes!...

Carmon

25 de noviembre de 1897.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(Correspondientes al 26)

Viena.—Algunos centenares de estudiantes, seguidos de unos dos mil individuos, verificaron al anochecer una manifestación delante del palacio del conde Badeni, aclamando á los diputados alemanes. La policía de caballería ha cargado contra los manifestantes y les ha dispersado.

Se han realizado algunas manifestaciones menos importantes frente al Keichsrat y la Universidad.

El total de los individuos arrestados asciende á cuarenta.

Don Juan Bautista Romañach

Señor Director de LA LUCHA:

Muy Sr. mio: Como apoderado que era de D. Juan Bautista Romañach tengo el sentimiento de participarle que anoche, á las diez y media, falleció despues de haber recibido los Santos Sacramentos.

Carezo de inteligencia para hacer un artículo-biografía del señor Romañach, y á nadie corresponde como á V. que bien le conocís.

Con seguridad era un suscriptor de los más antiguos de LA LUCHA.

Algunas veces me explicaba que había

ingresado en la política hacía 50 años, afilándose al partido que medio siglo atrás llamaban moderado, del cual nunca se separó y antes de fallecer ha visto destruido entre Romero, Silvela y otros.

Las revueltas políticas del 68 y 73 siempre le sorprendieron siendo alcalde, cosa difícil en esta villa, cuna en aquel entonces del republicanismó, y donde hasta las mujeres tomaron parte en dichos levantamientos.

Gracias al tacto especial del señor Romañach jamás sucedió incidente de ninguna importancia.

Lo propio se le atribuye en las muchas y distintas cuestiones que ha tratado, en los muchos bienios que ejerció de juez de paz antes, y juez municipal después.

Aquí toda la población le llamaba «el advocat dels pobres» porque á todos escuchaba con fina amabilidad, y todos han tenido necesidad de consultarle.

Siempre atendían el parecer honrado y leal del difunto señor Romañach, porque sabían que éste había sido su modo de proceder.

Por esto es general el dolor que experimentan los habitantes de la villa de Rosas.

A su paso por la Excm. Diputación Provincial nadie mejor que V. sabe, señor director, los muchos y prácticos trabajos por él realizados en bien de los productos y de la agricultura, único ideal del señor Romañach.

Tampoco han olvidado los vecinos de Cadaqués la campaña que hizo para la construcción de su carretera, única con que se comunican con el resto de España.

Para terminar, señor director, voy á hacer constar un contraste digno de mención.

Mientras ocupó el respetable señor Romañach la alcaldía de esta villa en los períodos mencionados representando la Monarquía, conspiraba contra su tío para confundirlo entre aquellas reyertas políticas su sobrino el exministro revolucionario D. Francisco Suñer y Capdevila.

Descanse en paz el consecuente político y desinteresado hombre del pueblo, y Dios conceda á su inseparable y desconsolada esposa el consuelo que necesita.

De usted su más atento y S. S. q. b. s. m.—J.

Rosas 26 noviembre 1897

Lo de Cuba

Noticias del 26

En las operaciones verificadas y encuentros sostenidos en la provincia de Pinar del Rio, tuvo el enemigo 15 muertos y 7 prisioneros, perdió 11 armas y se presentaron á indulto 4 insurrectos armados y 27 sin armas.

En la provincia de la Habana tuvo el enemigo 3 muertos, figurando entre ellos el cabecilla Cucaracha, y 3 prisioneros, y perdió 10 armas y 12 caballos.

Se han presentado á indulto al general Parrado en Palos el cabecilla Cuervo, con un titulado coronel, 3 comandantes, 9 oficiales y 104 hombres armados.

Se presentaron además á indulto un titulado comandante, 4 oficiales, 31 individuos sin armas y 11 con ellas.

En la provincia de Matanzas se causaron al enemigo 5 muertos, apoderándose las tropas de 5 armas y 6 caballos.

Se presentaron á indulto 6 insurrectos armados y 37 sin armas.

En la provincia de Las Villas tuvo el enemigo 19 muertos y 7 prisioneros, y dejó en el campo 11 armas, 30 caballos y 2 mulos.

Se presentaron á indulto 9 individuos con armas y 76 sin ellas.

En Sancti-Spiritus tuvo el enemigo 9 muertos y 6 prisioneros y abandonó 4 armas y 12 caballos.

Se presentaron á indulto 2 insurrectos armados y 43 sin ellas.

En Manzanillo, en la conducción de convoyes á Veguitas y Bayamos, tuvimos 17 heridos y 10 caballos muertos.

Además en otras operaciones tuvimos 1 muerto y 1 herido.

Se causaron al enemigo bastantes bajas que no pudieron reconocerse.—Blanco.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

Amiterzo

Tortilla con queso
Lomo de carnero con perejil
Higado de ternera con tomate
Postres
Café

Cocida

Sopa de macarrones
Vaca á la moda
Manos de ternera al natural
Picadillo de cordero
Ensalada
Postres
Café

Coma de carnero con perejil.—Después de quitadas las membranas que cubren el lomo se pica con perejil y se pone en un adobo de aceite, sal, ajo y pimienta, por espacio de tres horas. Sepárese el lomo del adobo, y debidamente rehogado en manteca fresca, se asa en la parrilla ó asador. Puede servirse también con una salsa de alcaparras, perejil, anchoas y ajos muy menudamente picados.

Picadillo de cordero.—Despejada la carne de tendones y membranas; se pica muy menudamente con patatas cocidas, hierbas finas y setas, pasándolo antes por manteca y una cucharada de harina tostada. Se pone al fuego en una cacerola con bastante caldo. Cuando esté cocido se sirve adornado con huevos estrellados.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

En la ex-colegiata de San Felix tendrá lugar esta mañana á las siete y media, comunión general á la que asistirán los congregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, como miembros que son del apostolado de la Oración, terminando hoy el novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

—Un colega ha oído decir, que en breve se inaugurará en esta ciudad un café cantante.

Lo dudamos.

—El capitán general de este distrito ha recibido el telegrama siguiente del ministro de la Guerra:

«Resolviendo una consulta del presidente de la Diputación de Gerona, en telegrama de hoy le digo: Los reclutas residentes en Ultramar pertenecientes al actual reemplazo que deban servir en activo, se eximirán de pasar á aquellos dominios al último de los sorteados en el mismo pueblo, quedando éstos en la península, según el art. 34 de la ley. Si transcurridos tres meses no se recibe certificado, embarcarán para su destino, continuando durante ese tiempo en los cuerpos en que reciben instrucción en analogía á lo prevenido en la real orden de 16 de octubre de 1890.»

—En la Universidad de Granada ha obtenido el título de Licenciado en Farmacia D. José Tarrés Boada, natural de Massanet de la Selva.

—Nuestro estimado amigo el coronel D. José Moraleda, ha sido destinado á la zona de Mataró.

—Durante la travesía de Manila á Barcelona á bordo del vapor correo «Isla de Luzón» han fallecido 38 soldados, entre estos Joaquín Aguiló Fraixa, de Bañolas. ¡Descansen en paz los que han sacrificado su vida por la patria!

—Dicen los periódicos de Zaragoza, que hace más de veinte años que no se ha verificado la siembra en el alto Aragón en tan buenas condiciones como en el año actual.

—El ayuntamiento de Llanés ha presentado al señor gobernador civil de esta provincia, una solicitud rogándole interceda cerca del Gobierno de S. M. para que se conceda á dicha villa socorros á fin de aminorar en lo posible las grandes pérdidas causadas por los últimos temporales.

—Según despachos de Praga, la gran

refinería de azúcar Peak ha sido destruida por un incendio, cuyas causas se ignoran. Los esfuerzos de los bomberos contra el fuego, han sido inútiles. Las pérdidas se calculan en dos millones de florines.

—El gobernador civil señor Soldevilla visitará hoy la villa de San Feliu de Guixols.

—Ayer tarde fué conducido á la última morada el que en vida fué Comisario de Guerra de esta plaza don Joaquin Teruel, fallecido repentinamente el día anterior, habiendo concurrido al fúnebre acto gran número de amigos particulares del difunto, comisiones de los cuerpos de esta guarnición y la música del regimiento de Guipúzcoa.

A la desconsolada familia de Teruel, reiterámosle nuestro pésame.

—El mercado celebrado ayer vióse sumamente concurrido, siendo de los más importantes de algún tiempo á esta parte.

Se hicieron muchas transacciones á precios bastante elevados.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial, verificaron ayer mañana la acostumbrada visita de cárceles.

—Los escándalos que á diario ocurren en el Parlamento austríaco, han llegado á tal extremo, que no suena en toda Europa más que un grito unánime de reprobación, habiendo llegado á decir un periódico alemán que lo que debiera ser templo sagrado de las leyes ha venido á convertirse en un garito de «trinxeraires».

Para que se comprenda hasta qué punto han llegado los escándalos, bastará decir que en la última sesión del Reichstag tuvo que entrar la policía y desalojar á palo seco el local, y que todo el mundo pide en Austria que acaben tan edificantes espectáculos mediante una disolución.

—Habiendo ingresado en caja los reclutas del segundo reemplazo de 1885 el día 12 de diciembre de aquel año, y extinguiendo los doce años de servicio fijados en el artículo 2.º de la ley de 11 de julio de 1885 el día 11 de igual mes del presente, se ha dispuesto se expida licencia absoluta á los individuos de dicho reemplazo que vayan cumpliendo su compromiso, y que á los que por haber ingresado con retraso no les corresponda obtenerla por ahora, se

les expida á medida que tengan derecho á ella.

—En el sitio llamado Gorgullón, próximo á Pontevédra, fué descubierto hace dos días el cuerpo de un niño recién nacido que había sido enterrado vivo.

Gracias al pronto aviso que dió un sujeto que había oído el llanto de la criatura, que pudo ser esta recogida con vida todavía y llevada á la Casa de Maternidad, donde sigue en estado satisfactorio.

—Ha sido nombrado aspirante de segunda clase de esta administración de Hacienda, con carácter de interino, don Joaquin Bassets Canal.

—Según noticias, ha sido suspendido de empleo y sueldo el secretario del ayuntamiento de Palafrugell don José Mascort.

—Por este gobierno de provincia se ha comunicado á los directores de Sanidad Marítima, que han sido declaradas sucias las procedencias de Pensacola (Florida) de los Estados Unidos.

—Ha sido ascendido á aspirante á oficial de primera clase de la administración de Hacienda de esta provincia, el que lo es de segunda de la propia oficina don Ricardo Detrell.

—Ayer oímos decir con mucha insistencia, que en las próximas elecciones de diputados á Cortes presentará su candidatura por el distrito de La Bisbal don Nicolás Salmeron.

—Ha sido declarado cesante el aspirante á oficial de primera clase electo de esta Administración de Hacienda don Pedro Guijarró.

—A doña Teresa Bueno Dominguez, viuda del segundo teniente de carabineros don Juan Calvo Susin, se le ha concedido la pensión anual de 638'75 pesetas, la que cobrará por esta Tesorería de Hacienda.

—El día 25 del corriente mes, don Francisco Torrent y Pons, Pbro., natural de Besalú, tomó posesión del beneficiado fundado por su señor tío el Rdo. don Nicolás Torrent y Vilanova en la parroquia de la Purísima Concepción y Asunción de Nuestra Señora de Barcelona, en virtud de la vacante dejada por su referido señor tío difunto. El Rdo. señor doctor y Cura-párroco de la misma le dió posesión del citado beneficio.

—Han ingresado en el departamento de presuntas vasánicas de este hospital Dolores Mir y Margarita Mercader, habiendo sido dada de alta Rosa Parnau.

—Ayer mañana, una joven francesa que se hallaba detenida en esta cárcel y que era conducida por una pareja de la bene mérita de paso, según noticias, para su país, al pasar por la calle del Progreso se empeñó en que no quería seguir mas y apesar de haber agotado los dos guardias civiles toda clase de medios de persuasión á fin de que las signiera, no pudieron vencerla siendo necesario conducirla de nuevo á la cárcel.

—Para la próxima semana están señalados en esta Audiencia provincial la vista de los siguientes juicios:

Día 30.—Juicio oral de la causa procedente de este juzgado sobre daños contra Joaquin Gatuis Pagés. Abogado D. Hortensio Bajandas. Procurador D. Rafael Cominás. Magistrado ponente, señor Sangenis.

Día 1.º de Diciembre.—Id. id. de la causa procedente del juzgado de Santa Coloma de Farnés, sobre injurias contra D. Eugenio Carrió de Sabater. Querellantes, abogado D. Aniceto Ibrán. Procurador, don Narciso Negre. Abogado defensor, don Manuel Viñas. Procurador, D. Joaquin Más. Magistrado ponente, señor Gay.

Terminado este juicio, se celebrará otro contra el mismo procesado, también sobre injurias.

Día 2.—Id. id. de la causa procedente del juzgado de esta ciudad sobre hurto contra Juan Carbonell Vila. Abogado defensor, D. Ildefonso Ruiz. Procurador, don Juan Ribas. Magistrado ponente, señor Sangenis.

Día 3.—Juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de Olot, sobre falsedad contra Manuel Roca Palomeras y otros cinco. Abogados defensores, señores Puigbert, Catalá, Massa é Ibrán. Procuradores, señores Negre, Vila, Bassols y Grau. Magistrado ponente, señor Gay.

VINO DE BUGEAUD Tonic-Nutritivo con QUINA y CAJAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS R.

NOTICIAS DE MADRID

(Correspondientes al 26)

En vista de que, al conocer la nota oficiosa de ayer, conciliadora respecto de la autonomía arancelaria de las Antillas, los autonomistas de la Península y de Cuba protestaron, á pesar de los buenos deseos de los señores Sagasta y Puigcerver y conde de Xiquena para favorecer los intereses peninsulares, ante el temor de las responsabilidades, han cedido, triunfando el proyecto de la independencia arancelaria:

Así parece que lo ha dado á entender el señor Sagasta á los comisionados del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, cuando hoy le han visitado para despedirse de él.

En su virtud los comisionados han desistido de pedir audiencia á S. M. la Reina Regente y marcharán á Barcelona en el tren espreso, quedando en Madrid dos representantes del Fomento.

—Es probable que mañana por la tarde, se reúnan los ministros en Consejo presididos por el señor Sagasta.

El objeto principal de esta reunión del Gobierno no es otro, según parece, que cambiar impresiones sobre el efecto que ha producido, principalmente en Cuba y en los Estados Unidos, la concesión de la autonomía á la Gran Antilla.

Plaza de Toros de Gerona.

Hoy 28 de Noviembre

GRAN CORRIDA DE BECERROS

á beneficio de los soldados hijos de esta provincia que regresen heridos, inútiles ó enfermos de las guerras de Cuba y Filipinas.

Entrada general, (sol y sombra) 1 pta.

La corrida dará principio á las 2 1/2.

Las puertas de la Plaza se abrirán á la una de la tarde.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Gregorio III p. y cf.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de la Catedral

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

—Con mucho gusto, respondió el convidado; y como práctico en el terreno, echó por delante del joven, y atravesando un corralillo, se llegó á la puerta que daba á la cocina, levantó el picaporte, abrió y entró con su compañero. Alumbraban, digámoslo así, la cocina dos fementidos candiles colgados de dos pértigas atravesadas en una viga del techo. A uno y otro lado de la mesa larga y estrecha que casi ocupaba todo un lienzo del aposento, y sentadas en dos bancos hallábanse multitud de personas, unas comiendo, y otros jugando, quien á los dados, quien á los naipes, y al rededor de todas un incesante circular de botellas y vasos. Sobre la mesa rodaban monedas de todo cuño y valor, que si hubieran hablado, habrían dicho á voz en cuello:—«Esta mañana nos hallábamos en la lucha de un panadero, ó en los bolsillos de algun papamoscas que embelesado en el tumulto, viendo como iban los negocios del comun, se olvidaba de cuidar de los suyos particulares.»—La charla era bastante estrepitosa para tener casi aturdido al mozo de la hostelería que andaba de una punta á otra de la mesa sirviendo á jugadores y trincadores, mientras que el hostelero, bellacon, como suelen ser los de su oficio, estaba sentado en una banqueta debajo de la campana de la chimenea, muy embebido al parecer en trazar garabatos sobre el rescoldo, pero en realidad con ojos de lince y oídos de liebre en todo cuanto los comensales hacían y hablaban. Al oír el ruido del picaporte, levantóse á recibir á los nuevos huéspedes; y así que hubo visto al guía de Renzo, no pudo menos de decir para su capote:—«¡Condenado! siempre ha de venir á oler donde guisan, cuando más estorba.»—Fijó después en el joven sus ojillos de marrajo, y dijo también para sí:—«Dime con quien andas y te diré quien eres: tú serás ó liebre, ó podenco: no hay escape: en cuanto hayas hablado dos palabras, yo te calaré.»—Por supuesto que de este soliloquio

con mis propios ojos... Pues vamos á que ese pregon rezaba cabalitamente lo que á mi me hacia falta; y por más señas que un señor doctor á quien habia yo ido á ver para que se me hiciera justicia, me metió por los ojos la leyenda, y me dijo que allí tenia yo todo lo que me hacia al caso; pero luego, sin saber por qué ni por qué no, me dió con la puerta en los hocicos... Ya veo yo que el señor Ferrer no puede estar en todo, ni saberlo todo, y mucho menos lo que pasa por ahí fuera; pero cuando él sepa el caso que se hace de esos pregones firmados por él, estoy seguro que ha de ponerse de veinte y cinco uñas, y ha de querer que se obedezca lo que él manda... Sí, señores. Y si esos pícaros, con las alas que les dá el no haber tenido hasta ahora quien les siente las costuras, se empeñan en no bajar la cabeza, y en seguirse burlando del buen viejo, aquí estamos nosotros para darle la mano, como lo hemos hecho hoy... No digo yo que salga por esos trigos de Dios en su carroza á pescar á todos esos bribones... ¡Imposible! aunque llevara consigo el arca de Noé. Pero al fin y postre, él tiene muchos é quien mandar, no sólo en Milán, sino en todas partes, y puede obligarlos á que hagan las cosas como lo rezan los pregones, echando el guante á todos los que hayan hecho alguna maldad, y que donde dice: sean presos, se los prenda; y donde dice: vayan á galeras, vayan á galeras; sí señor. Y sobre todo, que haga entrar por vereda derecha á los Podestás, y al que se haga rehacio, me le plante en el anden de la calle; y otro al puesto. Si no puede el señor Ferrer hacerlo solo, ya he dicho que aquí estamos nosotros para ayudarle en todo lo que sea menester... Y á los doctores que me los dé un buen varapalo, y me los enseñe á escuchar como es regular á los pobres, y á que los defiendan come es razón... ¿Qué tal? ¿He dicho algo, señores?

—¡Y cómo si lo ha dicho!—¡Cabales! tiene razon.—Es

Magnífica oportunidad

se presenta á los amantes de las glórias de la patria catalana sobre todo de lo que se trata.

Se venden

Las ruinas de la histórica y artística

Ex-Colegiata de Sta. María de la Condal villa de Besalú

que tan admiradas son de própios y extraños.

Informarán en la Administración de este periódico y en Besalú el propietario D. Carlos de Aulet, Teniente Coronel retirado.

ANEMIA CLOROSIS
Ó OPILACIÓN
 TODOS LOS MEDICOS
PRESCRIBEN
 las Píldoras del
DR. BLAUD
 COMO EL MEJOR Y
 MÁS ECONÓMICO
 FERRUGINOSO

En todas Droguerías y Farmacias
 VENTA POR MAYOR
A. SCIURELLI 2 Place des Vosges Paris

Tónico-genitales del DR. MORALES
 Célebres píldoras para la completa y segura curación de la
 debilidad, espermatorrea y esterilidad.
 Impotencia,
 Cuentan 30 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

Las Personas que conocen las
PÍLDORAS DEHAUT
 DE PARIS
 no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
 Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

PÍLDORAS Y JARABE
 de
BLANCARD
 con Ioduro de Hierro inalterable
 CONTRA
 la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilación, la Escrófula, etc.
 Escóljase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.
 Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Sección comercial

BOLSA de Barcelona.—Dia 27 Noviembre 1897.—Cierre de ayer á las 4 tarde.
 Luis Bassols, Ciudadanos, 20.

Valores del Estado	Contado	Fin mes	Próximo	Contado
Interior.		64 65		
Exterior.		80 75		
Cubas Emisión 1886.	96 00			
» 1890.	79 25			
» 1890.	00 00			
Acciones				
Banco Hispano Colonial.		93 62		
Ferrocarril Norte España.		23 70		
Id. Barcelona Tarragona y Francia.		20 30		
Id. Medina Zamora Orense á Vigo.		09 20		
Obligaciones Aduenas.				
Oblig. Tar. Bar. y F. 6 por 100.				96 75
» » » 3 por 100.				97 87
» » no hipotecadas.				54 00
» Almansa 5 por 100.				89 25
» » » 5 por 100.				82 12
ÚLTIMOS CAMBIOS CONOCIDOS de PARIS				
Renta exterior.				61 43
Acciones F. C. Norte España.				84 00
GIROS.—Paris.				32 70
Londres.				33 45
Premio del oro.				
Alfonso.	34 50			
Isabel.	36 00			
Onzas.	32 00	SE TOMAN.		
De 4 \$.	31 50			
De 2 \$.	32 00			
Pequeño.	00 00			
CUPONES—1.º Enero 1898				
Cubas 30 00 por 100.				benef. id
Exterior 29 50 por 100.				daño
Interior y amort. 2 50 por 100.				

CORREOS

Entradas	Salidas
Madrid. 8:48 mañana	3:19 tarde
Barcelona. 8:48 id.	7 mañana y 3 tarde
Francia. 7 m. 3:19 t.	8:48 id. y 8 noche
Puigcórdoba y Ripoll. 5:30 m.	11 id.
Olot y su línea. 5:30	11 id.
S. Feliu de Guixols. 7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde
Amer y su línea. 6:30 m.	10 id.
S. Aniol y su línea. 7 id.	10 id.
Estañol id. 7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t. Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
 Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
 Los buzones de los Estancos se recogen á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
 Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Girona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcórdoba, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

ANUNCIOS MORTUORIOS.
 Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

mucha verdad—respondió gritando y aplaudiendo estrepitosamente una gran parte del auditorio que desde las primeras palabras de Renzo se habian quedado oyéndole con la boca abierta. No faltaron sin embargo criticones.
 —¡Sí, sí, decía uno de estos al marcharse con aire desdenoso: como dejéis hablar á los montañeses, seguro está que los ahorquen.
 —¡Esc es! añadía refunfuñando otro: ahora no falta más sino que todo zascandil quiera tomar vela en este entierro; y que á fuerza de charlar sin tino ni camino, nos quedemos con el pan tan caro como antes, y hayamos trabajado para el Obispo.
 De estas varias y opuestas censuras de su perorata, Renzo no oyó más que las primeras: quién le cogía una mano, quién otra, diciéndole y diciéndose unos á otros:
 —Hasta mañana, camarada.—¿En dónde?—En la plaza de la Catedral.—Bueno.—No faltará.—Haremos algo de provecho.—Lo haremos.
 —¿Quién de sus mercedes querrá hacerme el favor de enseñarme una hostelería para tomar un bocado, y echar un sueño esta noche? preguntó Renzo.
 —Aquí estoy yo á vuestro servicio, buen mozo, le respondió uno que habia estado oyéndole atentamente, y sin chistar, la perorata. Conozco justamente una hostelería que le vendrá á su merced como de molde; y le recomendaré al hostelero, que es amigo y buen hombre á carta cabal.
 —¿Cerca de aquí?
 —Cuatro pasos.
 En este punto se deshizo el conclave: y Renzo, despues de haber dado y recibido varios estrechones de manos desconocidas, volvióse á su conductor para darle las debidas gracias.
 —No hay de qué, le respondió éste: una mano lava la

otra, y las dos lavan la cara, como suele decirse. ¿No es una de las obras de misericordia enseñar al que no sabe?
 Y andando andando, empezó, como por hablar alguna cosa, á hacer varias preguntas á Renzo:
 —Si la curiosidad no le es importuna, ¿podrá saberse, le dijo, de qué tierra es su merced? Pues según lo rendido que le veo, debe haber hecho largas jornadas.
 —Vengo, le respondió el joven, de... de Lecco.
 —De Lecco, ¿eh? ¿Su merced es de Lecco?
 —Del mismo Lecco, no; sino de aquella tierra.
 —¡Pobre mozo! A juzgar por lo que le he oido, deben haberle hecho algun grave desaguisado...
 —¡Medianejo, camarada! Y eso que como he hablado delante de gentes, no he querido soltar del todo la sin hueso; pues si yo contara... Pero, en fin, ya llegará día de que se sepa, y entonces... Por ahora aquí hago punto, pues veo ahí una muestra de hostelería, y con licencia de su merced...
 —No, no, amigo: venga á donde le he dicho, que estamos ya á dos pasos, le respondió el guía. Aquí no estaría bien su merced.
 —Sí, por cierto, replicó Renzo: no soy yo ninguna damisela criada entre algodones; en habiendo algo que mascar y un jergon para tender los huesos, ya me sobra; y la verdad, tengo gana de lo uno y de lo otro. Conque...
 Diciendo esto, se metió bajo un portalucho sobre el que pendía una muestra representando la luna llena. El conductor, que le vió tan resuelto á no pasar de allí, siguióle diciendo:
 —Bien: pues ya que se empeña, le instalaré aquí.
 —Gracias, amigo: por mí no se incomode, repuso Renzo. Sin embargo, si quiere entrar á echar un trago conmigo, me hará favor en ello.